

COLUMNAS DE 16 DE JUNIO DE 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Energía: primer chipote al T-MEC

El bochornoso recurso de las chicanas, con las improvisaciones en materia de combustibles fósiles y sin contar aún lo que vendrá con el cambio de reglas para la generación de energías limpias, complica más la proyectada visita del presidente López Obrador a Washington y peor: posterga y añade complejidades a la resurrección de la economía con la entrada en vigor, dentro de dos semanas, del Tratado México-Estados Unidos-Canadá.

Y es que la casi totalidad de empresas petroleras y gaseras estadounidenses que agrupa el American Petroleum Institute suscribió un llamado urgente al gobierno trumpista para que exija al mexicano respetar y cumplir con los compromisos del moribundo Tratado de Libre Comercio y el nuevo del T-MEC. Fechada el 11 de junio, la carta del presidente y director ejecutivo de la API, Michael Sommers, tiene como destinatarios directos al secretario del Departamento de Estado, Michael R. Pompeo; a los titulares de las secretarías de Energía y Comercio, Dan Brouillette y Wilbur L. Ross, así como al representante comercial de la Oficina de los Estados Unidos, Robert E. Lighthizer.

La misiva incluye un detallado apéndice de casos en los que la Secretaría de Energía y la Comisión Reguladora de Energía obstaculizan inversiones y permisos para importar gasolinas y diésel, la construcción de terminales de almacenamiento de combustibles, y frenan las autorizaciones para nuevas estaciones de servicio y para renovar los permisos existentes.

Estas acciones, afirma, "son contrarias a los compromisos de trato que debe darse a las inversiones en los capítulos correspondientes del TLCAN y el T-MEC". Y denuncia retrasos administrativos de la CRE en trámites ya iniciados (que debieron resolverse en 90 días), además de que las empresas estadounidenses enfrentan inspecciones y clausuras de la Procuraduría Federal del Consumidor (apoyada por la Guardia Nacional), pretextando infracciones menores o inexistentes. La Profeco, se queja, aplica las normas de calidad a gasolinas y diésel que comercializan las firmas privadas, pero permite a Pemex incumplir con las especificaciones de la norma 016-CRE-2016 sobre contenido de azufre y presión de vapor en las importaciones que realiza de gasolina y diésel.

Poderosa organización, el API apoyó la suscripción del T-MEC para buscar beneficios tripartitas a partir de la entrada en vigor del acuerdo el próximo 1 de julio.

Ante este problema, les dice a Pompeo y a los otros funcionarios que espera reunirse con ellos "para discutir las preocupaciones de las empresas afectadas".

Lo que preocupa a los inversionistas es que se les permite formular solicitudes conforme a las leyes mexicanas, pero les van poniendo trabas administrativas que constituyen en los hechos (sin emitirse resolución formal alguna) una prolongada negativa que se vuelve insuperable.

A la inconformidad de las petroleras y gaseras le seguirán los litigios de inversionistas en energía eléctrica eólica y solar...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Conmigo o contra mí. La revocación

Mientras exista la probabilidad, existirá la posibilidad

Florestán

Ya había mencionado Andrés Manuel López Obrador desde su campaña lo de liberales y conservadores.

Pero entonces era un candidato y hoy como Presidente de la República ha endurecido la opción *estás con la transformación (4T) o estás en su contra; estás con conmigo o estás contra mí.*

En su momento rechazé el dilema: ni todo a favor ni todo en contra. Apuesto a un espacio, como en toda democracia, para ejercer el derecho a diferir, a discutir, a debatir, a criticar, y esa opción binaria busca anularlo.

De la mano con lo anterior, López Obrador lleva al menos dos semanas refiriéndose a dichos y acciones de sus opositores como parte de las elecciones de 2021, el próximo 6 de junio, con lo que se ha dado un doble banderazo: uno para el inicio adelantado de las campañas, ya arrancó la suya y, dos, para convertirse en factor de las mismas en apoyo de los afines y en contra de sus adversarios. La opción de *están conmigo o están contra mí* sería el lema no de esas intermedias, sino de la consulta sobre la revocación de mandato, de marzo de 2022, que no será otra cosa más que eso: estás con López Obrador para que siga en el cargo, y como protestó cumplir el 1 de diciembre de 2018, o no. Así han sido sus consultas: estás a favor o en contra del aeropuerto de Texcoco, de la planta cervecera de Mexicali, de la termoeléctrica de la Huexca, en Cuautla, y así será en la de revocación de mandato, lo que plantea desde ahora con la opción de *estás conmigo o estás contra mí*, que reforzó la idea de un sistema bipartidista: liberales y conservadores. *No hay más*, dijo.

Y así será de aquí a entonces, una larga y contestataria campaña con el costo de disparar la polarización y la división que plantea a los mexicanos al emplazarlos a definirse si están a favor o en contra de su permanencia en la Presidencia de la República, lo que en nada contribuye, al contrario, a la unidad que el país requiere y más en los tiempos de crisis.

RETALES

1. APREMIO. Quedan menos de 15 días para que el Senado apruebe reformas a seis leyes a lo que obliga el T-MEC, que entra en vigor el día uno. Ricardo Monreal busca acuerdos para citar en la Permanente del lunes, a un periodo extraordinario, martes y miércoles, para sacarlos. A ver;
2. CUENTAS. Morena y rémoras siguen sin contar con la mayoría calificada en esa Permanente, que es de 25; cuenta con 24. De nada sirvió la maroma del senador emecista José Ramón Enríquez, que se pasó al Verde y Dante Delgado llamó a su suplente, Verónica Delgadillo, con lo que los saldos quedaron como antes; y
3. MORENA. Cuando estamos a menos de tres meses de que inicie el periodo electoral Morena no ha podido relevar a su dirigencia nacional, como sucede en todos los comités estatales que mantienen a los dirigentes de hace hasta seis años.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que los líderes de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, y en la Cámara de Diputados, Mario Delgado, pusieron ayer sobre la mesa en sus respectivas reuniones con coordinadores de la oposición la propuesta de celebrar un periodo extraordinario de sesiones 23 y 24 de junio, principalmente para adecuar seis leyes con el T-MEC. No obstante, los jefes de las bancadas de PAN, PRI, MC y PRD no ceden con tres puntos mínimos para respaldar la convocatoria: condiciones sanitarias, dictámenes listos y agenda de consenso para sesionar.

Que en oficinas de la FGR, que encabeza Alejandro Gertz Manero, cuentan que el despliegue policiaco por parte de las autoridades de Puebla, Morelos y Estado de México fue fundamental para ejercer presión contra el grupo criminal que secuestró al general brigadier José Guillermo Lira Hernández, por lo que se vio obligado a liberarlo durante las primeras horas de este lunes en el municipio mexiquense de Atlautla. El caso fue seguido de cerca por la Secretaría de la Defensa Nacional y la propia Fiscalía, y ahora existe una coordinación para dar pronto con los responsables.

Que el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, dice no entender la insistencia del Legislativo estatal sobre el tema de sancionarlo junto con su secretario de Gobierno, Manuel González Flores, ni la “terquedad” del senador Samuel García en torno a señalamientos “ya resueltos” por la campaña de 2018, y aunque “no le quita el sueño”, como le dijo ayer a Telediario de Multimedia, lo cierto es que anoche el Congreso convocó a sesión para este jueves. A ver.

Esclavistas En los países metropolitanos donde se practicó el esclavismo han sido derribadas las estatuas de individuos implicados en esa práctica. Y en el catálogo han entrado desde las estatuas del rey Leopoldo II de Bélgica y Cristóbal Colón hasta Cecil Rhodes, el sanguinario colonizador de la región que se llamó Rodesia (hoy Zambia y Zimbabue). Como protesta contra el racismo, hoy crece una conciencia anticolonial. **Donceles**

Milenio: Tercer Grado / [La "rebelión" de los gobernadores](#) / Leopoldo Gómez (p.3)

24 Horas: Los Numeritos / [La Caja de Pandora de los impuestos estatales](#) / Enrique Campos (p.17)

Reforma: Jaque Mate / [Ciencia y mascarillas](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

Universal: [Un semáforo in-significante](#) / José Ramón Cossío (PP-10)

Universal: Retrato Hereje / [Pandemia: hay prisa para tropezarnos](#) / Roberto Rock (p.7)

Excélsior: [La mejor vacuna es López-Gatell](#) / Maximiliano Cortázar (p.11)

Universal: Historias de Reportero / [AMLO verbócrata](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Excélsior: Juegos de Poder / [El enigma de Morena](#) / Leo Zuckermann (p.9)

Universal: En Tercera Persona / [Secuestros de a tres mil](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Excélsior: Razones / [Seguridad y política: pésimo coctel](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.8)

Financiero: Estrictamente Personal / [Ejecuciones sin solución](#) / Raymundo Riva Palacio (p.30)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Operador de Montiel trabaja ahora con la 4T](#) / Salvador García Soto (Alejandro del Valle / p.9)

Financiero: Uso de Razón / [Los soplonos de Irma Eréndira](#) / Pablo Hiriart (p.28)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Pesan conservadurismo y criterio político personal en leyes para comunidad gay*
- *Llama Ombudsman al consenso legislativo para reconocer matrimonio igualitario*
- *En 19 entidades es permitido, mientras que Edomex se mantiene al margen de la discusión*
- *Alcalde de Toluca niega padecer coronavirus*
- *Destaca Laura Rojas consensos relacionados con la igualdad de las mujeres y las niñas.*
- *Cierra filas Tlalnepantla con empresarios para fortalecer la economía municipal*

Prácticamente los partidos políticos tradicionales del estado de México se han caracterizado por el conservadurismo, la moralidad y el criterio político, pues mantienen rezagados asuntos como la interrupción legal del embarazo y los matrimonios igualitarios, que en 19 entidades de la República se observan con otros ojos, de mayor apertura y tolerancia.

Desde hace varios días se ha hablado en este espacio de sendos asuntos, la semana anterior el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la LX Legislatura presentó de nueva cuenta la propuesta de matrimonio igualitario que el presidente de la Junta de Coordinación Política, Maurilio Hernández González, reconoció como “detenida”.

El ombudsman de los mexiquenses, Jorge Olvera García, se refirió ayer al asunto, punto en el que aseveró que es necesario prevalecer la la solidaridad, la empatía y un ánimo permanente de avance en materia de respeto a las libertades y contra la discriminación, en este caso de la comunidad LGBTTTI,

permitiendo la conformación de familias también protegidas por la ley. En la formalidad, los partidos políticos tendrían que promover leyes para todos los grupos de la sociedad, pero en temas considerados prohibidos para las familias conservadores y la iglesia católica, no actúan en función de esto, más bien actúan de acuerdo a sus propios credos.

Olvera, quien es el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del estado de México (CODHEM) reiteró su postura a favor de que se garanticen los derechos de libertad, igualdad y no discriminación mediante el consenso legislativo para reconocer jurídicamente las uniones de personas del mismo sexo. La semana anterior se señaló que la comisión Legislativa de Derechos Humanos aprobó que el 17 de Mayo sea decretado como el día estatal de la lucha en contra de la homofobia, bifobia y transfobia, medida que no ayuda de nada a la comunidad que exige otro tipo de determinaciones.

En la actualidad, hay tres formas de que se reglamente el matrimonio igualitario en las entidades, a través de reformas a la constitución, el código civil y bien mediante amparos promovidos en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

A la fecha, 19 entidades del país han reglamentado sus respectivos Códigos Civiles para que se puedan llevar a cabo los matrimonios entre personas del mismo sexo, mientras que Ciudad de México y Morelos, reconocen el matrimonio igualitario en su constitución local.

En los estados de Baja California Sur, Coahuila, Nayarit, Hidalgo, Colima, Michoacán, Ciudad de México, San Luis Potosí, Morelos, Campeche y Oaxaca, reformaron su Código Civil.

En Jalisco, Aguascalientes, Nuevo León, Puebla y Chiapas se dejó de prohibir por fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en tanto que Baja California y Chihuahua aprobaron el matrimonio pero no reformaron su Código Civil.

El 12 de junio de 2015, la Corte resolvió sentar jurisprudencia para que en el resto de los estados en donde aún no están legalizados los matrimonios, las parejas homosexuales puedan ampararse y todos los jueces deben acatar esta jurisprudencia, así como brindar las facilidades para que se lleven a cabo. Tras lo anterior, en esta entidad se han ganado 11 amparos en la Corte para que se puedan llevar a cabo matrimonios entre personas del mismo sexo, en cinco de los cuales apoyó la Comisión de Derechos Humanos.

Es importante recordar que la bancada del PRD presentó de nueva cuenta la iniciativa de matrimonio igualitario, que ya había sometido a los legisladores desde el 27 de septiembre de 2018.

Esta iniciativa sumada a la interrupción legal del embarazo, divide a los diputados por moralidad y cuestiones políticas. Interesante.

Atajos

Por la izquierda: En la nueva normalidad algunos sectores quieren enfermar a todo cuanto actor político se pueda, de coronavirus. Desde hace varios días circularon versiones, obviamente no confirmadas, que sugerían que el alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, se había contagiado del virus.

El coordinador General de Comunicación Social del Gobierno de Toluca, Marco Antonio Aguilar Sánchez, descartó totalmente que Sánchez Gómez haya dado positivo a la prueba del Covid-19. Señaló que se encuentra trabajando de manera normal, sin portar el virus, incluso el edil dio un mensaje anoche, a través de redes sociales.

No es al único actor político que se pretende enfermar, esto es natural, lo malo es que se le pretenda dar veracidad a información no confirmada.

Por la derecha: La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Federal, Laura Rojas Hernández, subrayó que con el trabajo plural de las legisladoras se han podido construir consensos y avanzar en temas relacionados con la igualdad de las mujeres y las niñas.

Durante su participación en la actividad virtual "Lunes con L de Live #NosotrasTenemosOtrosDatos", aseguró que la LXIV Legislatura dio un enorme paso con la aprobación de las reformas de paridad total y la de violencia política.

Afirmó que se impulsa la armonización de la reforma en materia de violencia política, la cual establece el mecanismo para que el derecho de integrar los órganos de decisión política tenga protección y puedan ser ejercidos a plenitud.

Rojas Hernández sostuvo que desde la presidencia de la Cámara se retomó un esfuerzo institucional para que las mujeres puedan avanzar hacia el ejercicio pleno de sus derechos en distintos ámbitos.

Por la izquierda2: El gobierno de Tlalnepantla que encabeza Raciél Pérez Cruz llevó a cabo una reunión con representantes empresariales con la finalidad de establecer acuerdos que abonen a la reactivación de la economía del municipio.

Con la reunión en la que participaron representante de CANACO, COPARMEX, AMHN, Grupo Frisa, CANIRAC y ASECAM, el ayuntamiento busca cerrar filas con los empresarios de cara a la reapertura de la actividad económica una vez que el semáforo rojo pase a otras fases.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Orden

La Procuraduría de Protección al Ambiente del Estado de México, dismanteló un criadero clandestino de perros en la Cuarta Sección de Lomas Verdes, en Naucalpan, que provocaba malos olores, así como plagas de ratas y cucarachas, además de que había maltrato animal. En coordinación con el gobierno municipal, a través de la Secretaría de Medio Ambiente, que encabeza **Jesús King**, se logró retirar este criadero de perros que operaba en zona residencial provocando molestias a los vecinos, además de que ponía en riesgo su salud...También en Naucalpan, el director de Prevención del Delito en el gobierno municipal, **Felipe Díaz Reyes**, alertó sobre el abandono en el que viven muchos ancianos, lo cual se ha hecho visible en esta pandemia por COVID-19. El funcionario, quien se ha dedicado a entregar geles y

cube bocas por todo el municipio, comentó que la zona residencial hay un fenómeno que afecta a los adultos mayores, porque hay mucha gente sola que no puede salir o no están pensionados y viven de lo que les dan sus hijos, y no son ricos, aunque tengan unas casotas, e incluso hay muchos que han tenido que salir a trabajar por necesidad económica, por lo que se han implementado programas de apoyo psicológico, legal y alimentario para personas de la tercera edad en el municipio. Esto se dijo en el marco del Día Mundial de Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato en la Vejez, que es el 15 de junio... El coordinador de la bancada del PAN en la 60 Legislatura del Estado de México **Anuar Azar Figueroa**, nos comentó que han adaptado muy bien a esta nueva dinámica de tener reuniones y sesiones virtuales, ya sea con los integrantes de su partido, con los de su grupo parlamentario o con los integrantes de la Junta de Coordinación Política. Por cierto, los integrantes de la Jucopo, que encabeza el diputado morenista **Maurilio Hernández González**, se han reunido constantemente de manera virtual y han tenido una dinámica muy ágil, lo cual es importante en estos difíciles tiempos, en donde el COVID-19 ha cambiado el entorno social, político, económico, pero sobre todo de salud.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE en el estira y afloja de la Universidad Chapingo, el plantel agrícola detalló que la huelga ha llegado a un límite violento, ya que las autoridades académicas afirman que incluso un integrante de la comunidad fue amenazado de muerte por integrantes del STUACH, por lo que se iniciaron las investigaciones por parte de las autoridades escolares correspondientes. Lo cierto es que si hay intransigencia, el daño a la imagen de la casa de estudios amenaza con crecer.

QUE en otros daños diferentes, los económicos por la pandemia, Teodoro Martínez Castillo, presidente de la Asociación de Empresarios e Industriales del Estado de México (Adeiem), apuntó que cerraron mayo con un millón 580 mil 188 empleos registrados ante el IMSS, lo cual refleja una pérdida de 22 mil 33 empleos en comparación abril, cuya cifra era de un millón 602 mil 221 empleos directos. Los sectores automotriz, minero y construcción están trabajando al 70 por ciento bajo estrictos protocolos, pues cualquier incumplimiento amerita una multa de hasta 800 mil pesos.

QUE para acallar versiones "voladas" acerca de su estado de salud, el alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, salió ayer personalmente a dar un mensaje virtual que confirma que, resguardado, continúa pendiente de la situación del municipio. Lo malo es que no fue para dar buenas noticias, sino para reiterar la necesidad de extremar cuidados. Apuntó que se aproximan a las 100 defunciones oficiales por covid-19 en la capital. A partir del 24 de junio -dijo- se registrará el número más alto de contagios y lamentablemente de muertes.

QUE como premio de consolación ante las obras del aeropuerto de Santa Lucía, autoridades federales y comuneros de Xaltocan, municipio de Nextlalpan, acordaron primera fase de obras en la zona. La edificación de aulas nuevas para la secundaria, de un centro Cultural y la rehabilitación de la plaza pública son las de la primera fase que deberán iniciar en septiembre próximo. Hay que recordar que los de Xaltocan cedieron 128 hectáreas y esperan, más adelante, la construcción de un hospital, un centro deportivo ¡y hasta una universidad! A ver.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

